Ocampo, Arista, Sergio, "Mixtecos de Xalpatláhuac bloquean el Congreso; piden cambiar cabecera municipal", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 16 de febrero, 2007.

## Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/16/index.php?section=sociedad&article =007n1soc

Cientos de mixtecos del municipio de Xalpatláhuac, ubicado en La Montaña Alta, se plantaron afuera del Congreso del Estado e impidieron el ingreso y la salida del personal y los diputados, lo que provocó que la sesión ordinaria, que debió empezar a las 11 de la mañana, se retrasara ocho horas.

Los indígenas, que llegaron poco después de las 10 de la mañana, acordonaron el recinto legislativo para demandar que la sede de ese ayuntamiento se traslade a Igualita, lugar en el que despacha el alcalde Leonardo García Santiago, del PRD.

Entrevistado afuera de las instalaciones, Adelfo Andrade Montalvo, comisario municipal de Igualita, aseguró que unos mil indígenas se trasladaron a esta capital "para que el Congreso se dé cuenta, que conozca cuál es el sentir y la petición de nuestros pueblos".

Advirtió que si los diputados se niegan a aprobar el cambio de sede será su responsabilidad lo que suceda en el futuro; "ganamos la elección y queremos que se respete nuestra petición de que la sede del ayuntamiento pase a Igualita".

Afirmó el comisario que ningún partido está detrás del movimiento. "Vienen compañeros de todos los partidos políticos y, sobre todo, los comisarios de las 16 comunidades y nueve delegaciones de El Platanal, Cuba Libre, Yerbasanta, Cahuatache, Xilotepec, Amatitlán, La Victoria, Tlaxco, Quiahuatilizala, San Nicolás Zoyatlán, Zacatipa, Tlacotla, Zilotepec, Zilotepec Renacimiento, Zilotepec Lázaro Cárdenas, Cahuatache Delegación, Santa Cruz, La Soledad, Guadalupe, San Martín Amatitlán".

Insistió Andrade Montalvo en que Xalpatláhuac no volverá a ser cabecera municipal; "ellos son el único pueblo nahua de la zona, pero todos los demás somos mixtecos y no vamos a regresar allá para que nos sigan discriminando como siempre lo han hecho", concluyó.

Hasta las 16:30 horas los indígenas impidieron la salida y el ingreso de personas a las instalaciones del Congreso local.

El diputado Carlos Reyes Torres, coordinador de la Comisión de Gobierno, les propuso integrar una comisión de 30 personas, pero los mixtecos no la aceptaron; ellos proponen que sean 47 representantes.

Al mismo tiempo protestaron unos 50 taxistas de la zona centro, y exigieron que se regularicen y se haga una depuración en las líneas del llamado "triángulo azul", que conforman los municipios de Chilpancingo, Mochitlán y Quechultenango.

## Amenaza Chavarría con desalojarlos

Alrededor de las 4 de la tarde corrió el rumor de que una comisión se había entrevistado con el secretario general de Gobierno, Armando Chavarría Barrera, quien después de un diálogo infructuoso les advirtió que serían desalojados.

La amenaza se cumplió en parte poco después de las 5, cuando hizo su aparición más de un centenar de policías antimotines estatales y municipales, que obligaron a los indígenas a desalojar las instalaciones a cambio de que ingresara una comisión de 30 personas, que finalmente abandonó el recinto sin que hubiera un acuerdo.

Antes los indígenas arremetieron contra el legislador del PRD Felipe Ortiz Montealegre, a quien acusaron de "vendido" y le advirtieron que no lo quieren ver por Xalpatláhuac, "porque lo vamos a colgar de los güevos"; le recordaron que antes, cuando los visitaba llegaba hasta en burro a sus comunidades, pero ahora llega en una camioneta Lobo roja de lujo, con lentes oscuros, y que ya ni los quiere saludar de mano.

El alcalde Leonardo García Santiago secundó la queja contra el secretario general de Gobierno

## La sesión

Casi a las 7 de la noche la presidenta de la mesa de debates, la panista Jessica García Rojas, abrió la sesión con 27 diputados; había varios puntos en el orden del día, como la petición de regidores para desempeñar cargos edilicios y ejercer la docencia con solicitud de dispensa de trámite legislativo.

También se analizaría la petición de siete ayuntamientos para contratar créditos por cantidades que van de 700 mil pesos a los 10 millones de pesos. Esta solicitud fue aprobada.

Por unanimidad se aprobó una amonestación con constancia en el acta al diputado del PRD Ramiro Solorio Almazán, por haber declarado a los medios de comunicación el 29 de diciembre que sus compañeros habían recibido un bono de 100 mil pesos del gobernador Zeferino Torreblanca Galindo.

Finalmente se analizaría una propuesta de acuerdo parlamentario propuesta por el frenteciviquista Fernando Donoso, en la que se pide a la Federación todo el presupuesto asignado a la UAG para este año, y un exhorto a las autoridades universitarias para que busquen establecer acuerdos con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.